

TABLEAU GÉNÉRAL de la quantité et de la valeur de l'exportation du hareng saumuré.—*Fin.*  
RÉCAPITULATION.

ANNÉES.	PRODUITS DU CANADA.		PRODUITS D'AUTRES PAYS QUE LE CANADA.		EXPORTATION-TOTALE, PRODUITS DU CANADA OU NON.	
	Quantité.	Valeur.	Quantité.	Valeur.	Quantité.	Valeur.
	Barils.	\$	Barils.	\$	Barils.	\$
1885.....	151,169	463,389	1,227	6,781	152,396	470,170
1886.....	69,256	202,605	480	1,343	69,736	203,948
1887.....	69,592	245,010	1,543	5,472	71,135	250,482
1888.....	79,302	298,946	5,509	13,353	84,811	312,299

D'après ce tableau il appert que l'exportation totale de hareng, du Canada, a été :—

	Barils
En 1885.....	152,396
1886.....	69,736
1887.....	71,135
1888.....	84,811

Ce qui donne les diminutions suivantes, depuis 1886 :—

	Barils
En 1886.....	82,660
1887.....	81,261
1888.....	67,585

Le décroissement de notre exportation de hareng pour les années indiquées ci-dessus se fait observer surtout dans—deux des pays où nous exportons—les États-Unis et les Indes Occidentales anglaises.

Nos exportations de hareng aux États-Unis étaient :—

	Barils
En 1885.....	99,493
1886.....	28,302
1887.....	34,573
1888.....	40,571

Nos exportations aux Indes Occidentales anglaises étaient :—

	Barils
En 1885.....	31,397
1886.....	23,881
1887.....	21,219
1888.....	26,241

Le fait significatif que, dans ces deux pays, la diminution soudaine de nos exportations de hareng s'est produite en 1886, démontre que ce déclin, quant aux États-Unis, ne doit pas être attribué entièrement, et peut-être pas même dans une mesure perceptible, aux changements du tarif des douanes dans ce pays. Alors à quelles autres causes pouvons-nous attribuer ce décroissement soudain et permanent de nos exportations ? Deux causes peuvent l'expliquer. Il est possible que la qualité de notre hareng, en 1885, ait été exceptionnellement mauvaise, et que ceci arrivant juste au moment où le commerce du hareng avec la Hollande s'établissait, a pu contribuer en bonne partie à diminuer notre propre commerce en cet article avec les États-Unis. L'importation du hareng aux États-Unis, en 1886, de l'Allemagne et de la Hollande, a excédé la diminution de nos exportations en aucune année depuis 1885.